

Denuncian turnos de más de 70 horas

Trabajadores hospitalarios de Natales paralizarán por déficit de personal

Durante la mañana de ayer los enfermeros y trabajadores del Hospital Augusto Essmann Burgos de Puerto Natales sostuvieron una reunión para determinar acciones a seguir frente a una situación que han denunciado hace meses. Se trata del grave déficit de personal en distintos servicios clínicos y turnos de la Unidad de Paciente Crítico, que lleva a generar turnos excesivamente largos, con sobrecarga laboral y escaso tiempo de descanso.

En ese sentido, la resolución de la Asociación de Enfermeros y Enfermeras (Asenf) de Puerto Natales, previa conversación con la multigremial de salud, fue que a partir de este viernes 17 se realizará un paro indefinido. Reuniones posteriores del gremio se abocaron en definir los lineamientos que seguirán para continuar con ciertas atenciones mientras se desarrolle la movlización.

"En la Unidad de Paciente Crítico (UPC), se sabía ya hace 2 años, por parte del director del hospital, de que habían tres médicos que venían a devolver becas. De esos, se fueron dos y ahora se iba otro médico especialista. No tenemos otra especialista porque está haciendo posnatal. Y otro está con licencia médica. Por tanto hoy tenemos sólo 2 profesionales que están trabajando más de 70 horas, lo cual es un riesgo para la gente que atienden, no pueden hacer descanso reparatorio y nos vemos enfrentados al mismo cierre de la UPC", declaró Mauricio Flores, presidente de la Asenf Puerto Natales.

Según lo que menciona Flo-

» Mauricio Flores, presidente de la Asenf Puerto Natales, plantea que el cierre de la UPC implicaría que cualquier paciente crítico deba ser trasladado a Punta Arenas

res, el cierre de la UPC implicaría que cualquier paciente crítico que llegue en un contexto grave deba ser trasladado a Punta Arenas, para lo que existe sólo una ambulancia habilitada para este fin.

Como medida paliativa se cuenta con 2 médicos que cubren una cantidad menor de turnos faltantes. Para junio tienen 11 turnos vacantes de 24 horas cada uno, considerando el retorno de los médicos que hoy por diversos motivos no se encuentran trabajando. Se solicitó ayuda al resto de médicos de turno, realizando una reunión con la Subdirección Médica para disminuir la carga laboral de residente en UPC que se encuentra realizando turnos extras en exaltado, para redistribuir algunas tareas administrativas y atención de sala básica, la que no llegó a buen puerto.

En concreto, la multigremial del Hospital de Natales, exigió respuestas concretas sobre dos puntos: falta de médicos internistas en UPC; mala gestión de la dirección del hospital y el Servicio de Salud Magallanes para abordar las problemáticas y funcionamiento del establecimiento.



Reunión de la multigremial de salud donde se votó a favor de un paro indefinido en el Hospital Augusto Essmann.

Oficio a ministra de Salud

Esta situación fue abordada igualmente por el senador Karim Bianchi, quien envió un oficio a la ministra de Salud, Ximena Aguilera, para denunciar la información que se condice con lo que sostienen los trabajadores. "En este momento, cuentan con dos internistas en actividad, y los turnos de UPC están cubiertos hasta fin de mes, pero los médicos se encuentran con sobrecarga laboral y escaso tiempo de descanso".

Fueron 5 las medidas que requirió a la ministra Aguilera en este oficio: en primer lugar, reasignar médicos con especialidad a fin de que estén en proceso de devolución de sus becas en el Hospital Clínico de Magallanes para cubrir las necesidades de la

Unidad de Pacientes Críticos del Hospital de Puerto Natales; ronda de médicos internistas para atenciones ambulatorias; compra de servicios para cubrir 11 turnos faltantes en junio; no permitir que médicos sin especialidad afin trabajen en atención especializada; priorizar la devolución de las becas entregadas por el Estado a médicos que realizan su especialidad y que estas sean devueltas en la región.

Comunicados institucionales

Tanto desde el Servicio de Salud Magallanes como del Hospital Augusto Essmann se refirieron exclusivamente a los dichos del senador Bianchi, sin mencionar lo abordado por los trabajadores y diferentes gre-

micos de la salud de Natales (Fenats, Fenpruss, Asenf y Fentess).

Por parte del Servicio de Salud relevaron su esfuerzo por disminuir las listas de espera y brecha de especialistas, mediante distintos operativos. Señalaron igualmente que las autoridades y parlamentarios deben "informarse adecuadamente y de primera fuente a fin de evitar generar desconfianza".

En tanto desde el Hospital Augusto Essmann informaron de la licitación en curso para médico internista y residente UPC, el cual cierra hoy y para el que hay al menos tres interesados. Reconocieron que hubo camas bloqueadas por falta de monitores, los que serían facilitados por el Hospital Clínico en Punta Arenas. **LPA**